

**PALABRAS DE ALBERTO TARSITANO EN REPRESENTACION DE LAS
DELEGACIONES EXTRANJERAS ASISTENTES A LAS XXXII JORNADAS
TRIBUTARIAS DEL ILADT – SANTIAGO DE CHILE (2024)**

1. He sido honrado para hablar en representación de las delegaciones extranjeras participantes en estas Jornadas, y mis primeras palabras son de agradecimiento al Instituto Chileno de Derecho Tributario por su magnífica organización, y por la cálida hospitalidad con que nos ha acogido la cosmopolita ciudad de Santiago, lo que nos ha permitido, aquí, a la vera del Mapocho, bajo la magnificencia de Los Andes, encontrar el ámbito sereno para una conexión rica y fluida.
2. El éxito que hoy comprobamos se empezó a gestar desde hace tiempo, pues la elección de Chile como sede fue el resultado de la participación de un pequeño grupo del Instituto chileno, que se incorporó al ILADT con compromiso y responsabilidad, lo que quedó demostrado con una organización impecable, que cumplió con creces las expectativas más optimistas sobre unas Jornadas que, de antemano, presentaban todo un desafío.
3. El desafío de reencontrarnos de manera presencial luego de la pandemia, con la dosis de incertidumbre sobre el impacto en la asistencia derivada de un largo paréntesis y los cambios de hábitos grupales y sociales

4. Sin embargo, el trabajo del Instituto Chileno conjuró los temores y obstáculos con acciones y comunicación agiles y efectivas, logrando un poder de convocatoria que evoca los mejores tiempos del ILADT.
5. El éxito académico de las Jornadas fue anticipado por la elección y trabajos preparatorios intensos sobre dos temas relevantes, finalmente concretados en los extraordinarios relatos generales elaborados por Pasquale Pistone y Fernando Serano Antón, los que por su metodología, profundidad y extensión, demuestran la importancia de la doctrina del ILADT para articular los valores y principios del Estado de Derecho con los nuevos desafíos globales como el de la inteligencia artificial.
6. Dos relatos generales, 27 ponencias nacionales, 78 comunicaciones técnicas, una obra de 3.200 páginas y 7 seminarios que convocaron a 80 reconocidos especialistas en cada tema dan muestra del vigor del ILADT, y de su influencia decisiva como líder de la doctrina latinoamericana, lo que se manifestó particularmente aquí, con una participación plural, amplia, que contempla la igualdad de género y que integra a varias generaciones, lo que simbólicamente se vio reflejado en el relato nacional de Italia en el tema 1, presentado de manera conjunta por el maestro Francesco Moschetti y su hijo Giovanni. Gracias profesor Moschetti por distinguirnos con su presencia.
7. Y no quiero omitir, asimismo, el valioso aporte de quienes no pudieron asistir, pero enviaron sus comunicaciones técnicas, como

así también la presencia entusiasta y participativa de los inscriptos nacionales y extranjeros, quienes brindaron un adecuado marco a la calidad de las exposiciones.

8. Toda esta producción doctrinaria da cuenta del cumplimiento del mandato de nuestros padres fundadores de las dos primeras Jornadas de Montevideo de 1956 y México de 1958, plasmado en nuestro el estatuto de manera simple pero profunda: *Promover el estudio y perfeccionamiento técnico y jurídico del derecho tributario.*
9. Ha sido una semana intensa, que nos ha permitido compartir experiencias, conocimientos, prácticas y desafíos que enfrentamos en la región. Las ponencias y debates han sido de mucha jerarquía y seguramente todos nos hemos enriquecido con valiosas lecciones y nuevas perspectivas que se transformarán en estímulos y puntos de partida hacia futuros desarrollos.
10. Y por supuesto que el tiempo compartido, la agenda social con las visitas a las atractivas ciudades de Viña del Mar y Valparaíso, sirvió para incrementar los lazos de mutuo conocimiento y amistad entre los asistentes, con sensaciones positivas de un encuentro que perdurarán en nuestra memoria.

11. El éxito de las Jornadas que hoy se cierran ha sido el fruto del trabajo de muchas personas que han dado muestras de sobrada capacidad de organización, infraestructura y tecnología.

12. En representación de las delegaciones extranjeras deseo felicitar y agradecer a todos los integrantes del Comité Organizador que dedicaron tanto tiempo, inteligencia y compromiso para el logro de una organización ejemplar. Y merecen ser citados. Son ellos: Carlos Muños Saravia, Celeste Angulo Sandoval, Christian Blanche Reyes, Gonzalo Polanco Zamora, Jasmín Gajardo España, Jorge Espinoza Sepúlveda, Juan Pablo Cabello, Luis Seguel Malagueño, Monica Aguilar Valderrama, Pilar Gonzalez Cofré , Rodrigo Benítez Córdova, Ximena Niño Roa, Marjoire Bernales Pizarro y de manera especial, al Presidente de las Jornadas y Coordinador de las Memorias, Yuri Varela Barraza. Pido para todos ellos un voto de aplauso.

13. Sería el mejor augurio que este grupo tan calificado de colegas, arropados por el Instituto Chileno de Derecho Tributario, se mantenga motivado y activo en las futuras jornadas y actividades, poque el ILADT necesita de lo mucho y bueno que los chilenos pueden aportar.

14. Finalmente, a modo de síntesis del común afán de dar sentido a nuestra vida académica y personal, y como un reconocimiento al vasto legado cultural de Chile al mundo, deseo finalizar esta disertación con un bello verso de Gabriela Mistral, que dice.

“Donde haya un árbol que plantar, plántalo tú. Donde haya un error que enmendar, enmiéndalo tú. Donde haya un esfuerzo que todos esquivan, hazlo tú. Sé tú el que aparta la piedra del camino”

Muchas Gracias